



EDITO

Pierre GRONDIN
Président Sosan



Cette édition de mai illustre pleinement le dynamisme de notre association, fidèle à sa mission au service des Sarthois. Au-delà de notre présence active dans diverses manifestations, nous sommes heureux de vous partager deux avancées majeures pour notre Pôle domicile : la certification de notre service d'Hospitalisation à Domicile (HAD) ainsi que le renouvellement de son autorisation, désormais enrichie de deux nouvelles mentions. Ces succès traduisent concrètement notre engagement constant en faveur de la qualité et de l'innovation.

J'aimerais également profiter de cet éditto pour vous faire part de deux décisions récentes du bureau, qui témoignent, là encore, de notre volonté de développement et d'anticipation.

Dans le cadre de la réforme des SSIAD en SAD, nous avons choisi une démarche résolument proactive : nous visitons actuellement plusieurs Services d'Aide et d'Accompagnement à Domicile (SAAD) du département. Intégrer un service d'aide à domicile à nos activités nous semble être une évolution naturelle et pertinente, dans le but de faciliter la vie des Sarthois, en leur offrant un véritable guichet unique et en renforçant la cohérence de notre offre de parcours de soins.

Dans cette même dynamique, nous avons initié un ambitieux projet de création d'un EHPAD. Une équipe projet ainsi qu'un comité de pilotage ont été constitués pour préparer notre réponse à un appel à projet attendu fin d'année. La réunion de lancement s'est tenue début mai. Ce projet reflète pleinement notre engagement à répondre aux besoins du territoire, dans une logique de parcours, de service, de proximité et d'excellence. Bonne lecture à toutes et à tous !

Forum AVC : agir vite et comprendre Sosan au coeur de la prévention.

À l'occasion de la Journée européenne de la prévention de l'Accident Vasculaire Cérébral, Le Mans Ville et Métropole et le Centre Hospitalier du Mans ont organisé une grande journée de sensibilisation, Place de la République au Mans.

Sosan a accueilli plus de 100 visiteurs sur ses 3 stands, autour d'un objectif commun :

informer, prévenir et agir.

Grâce aux stands et aux mini-conférences, les participants ont pu :

- identifier les signes avant-coureurs de l'AVC
- comprendre les facteurs de risque
- découvrir les différents parcours de soins du patient

Une journée ensoleillée, portée par une énergie collective inspirante, autour de la prévention, du bien-être et de gestes simples pour prendre soin de sa santé. Bravo aux organisateurs et à l'ensemble des participants pour cet événement très réussi !



Certification HAS : "Qualité des soins confirmée" pour Sosan HAD

En avril 2025, La Haute Autorité de Santé a certifié l'HAD de Sosan "Qualité des soins confirmée" avec un **score de 95,90%**.

Ce résultat est le fruit d'une implication et d'un travail conséquent des salariés et des administrateurs.

Nous les remercions tous.

La qualité, la gestion des risques et la sécurité sont des objectifs stratégiques de l'Association. Ils contribuent à une amélioration des prises en charge et des accompagnements, des patients, des usagers, de leurs proches.

Ils sont intégrés dans les pratiques quotidiennes de tous les salariés de l'Association. Les actions engagées dans le cadre de la préparation de la visite de certification de l'HAD ont conduit à poser les nouveaux fondamentaux de la démarche de certification et d'évaluation au sein de l'Association avec notamment un service qualité et gestion des risques unique, un organigramme fonctionnel identique, des procédures et outils communs.

Merci à tous.



Autorisation de l'HAD enrichie de 2 nouvelles mentions

Les établissements d'Hospitalisation à Domicile (HAD) occupent une place de plus en plus importante au sein des parcours et des filières de santé.

Les patients et leurs proches soulignent la qualité des soins et des accompagnements. Les autres structures sanitaires et médico-sociales ainsi que les professionnels de santé libéraux louent l'efficacité des établissements d'HAD. Ces établissements offrent des possibilités presque infinies de prises en charge et d'accompagnement.

Les autorités encouragent le développement des HAD avec le décret chimio, avec des taux d'évolution des tarifs trois fois plus haut que le MCO et le SMR.

Dans ce contexte, l'Agence Régionale de Santé (ARS) des Pays de la Loire a renouvelé sa confiance à Sosan en octroyant l'autorisation HAD socle (Médecine polyvalente) et les 3 mentions spécialisées : Réadaptation, enfant de moins de 3 ans et ante et post partum. L'ARS a également élargi le périmètre l'autorisation socle en permettant une intervention de l'HAD sur le nord du département. L'HAD socle couvre les deux tiers du département et les mentions spécialisées couvrent la totalité de la Sarthe.

Sensibilisation à l'Hygiène des mains

À l'occasion de la Journée mondiale de l'hygiène des mains du 5 mai, Sosan a vu les choses en grand en consacrant tout un mois de sensibilisation auprès de ses collaborateurs et de ses patients pour rappeler qu'un simple geste peut sauver des vies. Au programme : escape game pour les salariés et jeu de l'oie et caisson pédagogique pour les patients. Les objectifs de ces ateliers de sensibilisation sont de promouvoir les bonnes pratiques d'hygiène, prévenir les infections associées aux soins et rappeler que l'hygiène des mains est une priorité au quotidien.

Merci aux organisateurs et aux participants pour leur engagement et leur bonne humeur ! L'hygiène des mains, **un geste simple, un impact immense** pour la santé et la sécurité de tous.



www.sosan.fr

Conférence sur l'autisme : Sosan et l'Adapei 72 co-organisateurs

À l'occasion de la journée de l'autisme, une Conférence "**Comment repérer précocement les Troubles du Spectre de l'Autisme**" a été organisée en collaboration entre l'Adapei de la Sarthe et Sosan. Merci également à Catherine Karr, psychologue, formatrice et superviseur certifiée en intervention précoce, pour son intervention riche et éclairante. Les objectifs de cette conférence :

- apporter des clés de compréhension des signes précoces des TSA
- sensibiliser à l'importance du repérage précoce
- mieux connaître les démarches et outils à disposition

L'intervention précoce est un enjeu crucial du développement de l'enfant. Elle permet d'agir dès les premiers signes d'alerte de Troubles du neurodéveloppement. Un bel événement au service d'une société plus inclusive !



Job dating : Sosan recrute !

Retour en images sur le Job Dating Sosan, organisé le 13 mai dernier, qui fut un moment riche en échanges et en rencontres humaines.

Nous sommes ravis d'avoir pu présenter l'Association, les valeurs et les postes actuellement disponibles au sein des 15 établissements Sosan.

Les parcours variés et l'engagement des candidats ont retenu toute notre attention.

Merci aux candidats pour leur présence et leur intérêt, ainsi qu'à France Travail Le Mans Gare et aux équipes de recrutement Sosan pour cet événement réussi !



Projet CSAPA : *addict à ma santé*

Nous avons eu le plaisir d'accueillir LMtv Sarthe à propos du projet « Addict à ma santé, addictions : prévenons-les et soutenons-nous ». Ce projet qui s'étend de 2024 à 2028, est co-porté par Sosan CSAPA, l'Association Montjoie CSAPA, Association Addictions France et la Ville d'Allonnes avec le soutien de l'Agence Régionale de Santé Pays de la Loire. L'objectif est de répondre aux enjeux de santé publique liés aux conduites addictives à Allonnes, de la prévention primaire jusqu'au soin. Ce sont plus de 60 partenaires (associatifs, institutionnels, libéraux) qui sont mobilisés depuis bientôt deux ans pour construire ensemble ce projet de territoire. De nombreuses actions concrètes seront mises en œuvre dans les mois à venir à destination de l'ensemble de la population Allonnaise. Merci à l'équipe de Sosan CSAPA pour son investissement et à LMtv Sarthe pour leur intérêt et leur soutien dans la valorisation de ce projet collectif.



Jeu concours

Jeu concours photo d'équipe spécial "*Fête de la musique*". Envoyez votre photo **avant le 17 juin** à l'adresse : dolores.coiffard@sosan.fr



www.sosan.fr